



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Síntesis Informativa

OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

Fuente quintaesencial de seguridad

En la ciudad más securitizada del país, el paradigma de la seguridad pública como capacidad institucional ordenadora y monopolio del Estado, donde los resultados son más importantes que cualquier tentación propagandística, la ciudadanía ocupa un papel activo y hasta un protagonismo histórico impactante para todo el país. No solamente desde 2018 sino desde cincuenta años antes.

Esa capacidad cívica tiene una oportunidad para continuar como plataforma del avance en seguridad y la evolución de la percepción positiva. Ojalá otras entidades tuvieran liderazgos equivalentes, semejantes capacidades institucionales y una asertividad comunitaria homologable.

En la teoría de la prevención situacional del delito se sostiene: la vigilancia no debe recaer solo en la policía, sino también en la comunidad, a través de medidas reductoras de las oportunidades para la criminalidad y con cuerpos policiales orientados a la resolución de problemas, así como decididos a identificar y mitigar las causas del crimen.

En la visión integral fomentada en la Ciudad de México por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada —como antes lo hiciera la ahora Presidenta Claudia Sheinbaum—, la comunidad está en el centro y esa prioridad es revelada por la coordinación entre la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a cargo de Pablo Vázquez, la Fiscalía General de Justicia, encabezada por Bertha Alcalde, y el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5).

Nadie niega que a pesar de los logros de seis años y medio, todavía hoy aún la mitad de la población

considera insegura a la CDMX. En 2018, el 95 por ciento tenía esa opinión. La exigencia informada y colaborativa es indispensable en el corto plazo para avanzar.

La infraestructura tecnológica dinamiza la presencia física de agentes en las calles, enriquece el análisis sistemático de datos provenientes de 83 mil 414 cámaras, así como de la información proveniente de las líneas de seguridad. Produce oportunidades cualitativamente crecientes de securitización.

Con la reciente visita del Secretario de Seguridad al C5 se refrendó el compromiso por reforzar el combate al robo de vehículos y autopartes —un tema puesto en el centro de atención por Brugada—, así como la seguridad en mercados, transporte público y escuelas, como parte de nuestra agenda actual.

Sheinbaum y Brugada permitieron una CDMX siete veces más securitizada que el Estado de México. Impulsemos una coordinación benefactora de todo el Valle de México.

Políticas integrales dirigidas a las causas estructurales de la criminali-

dad, como la desigualdad, falta de acceso a educación y empleo o la exclusión social forman parte de nuestras inquietudes movilizadoras. Solamente con la ciudadanía colaborativa continuaremos con resultados.

La coordinación entre SSC, C5 y ciudadanía, con la exigente mirada atenta de Brugada, es fuente quintaesencial de la seguridad. ●

@guerrerochipres



ROZONES

2

La reforma sobre desaparecidos

El asunto de los desaparecidos seguirá siendo tema de relevancia, pues la próxima semana líderes de colectivos serán recibidos por la secretaria de Gobernación, **Rosa Icela Rodríguez**. Y es que el Gobierno federal ha activado un canal de escucha para que voces de estas agrupaciones puedan plantear su sentir y propuestas de atención del problema, lo cual, se ha anticipado, se traducirá en ajustes a las iniciativas del Gobierno federal. Con ello, la dictaminación de la reforma en la materia ocurrirá hasta después de que se reciba a los colectivos. Por cierto que quien celebró la decisión de que se abra esa comunicación fue el senador **Manlio Fabio Beltrones**, quien promueve también una reforma cuyo eje principal es que se cree la figura de "auxiliares de gobierno" a la cual puedan sujetarse las personas buscadoras y así se reconozca y apoye su actividad. Pendientes.

Influenza aviar

Y fue la Secretaría de Salud la que ayer confirmó la detección del primer caso humano de influenza aviar A (H5N1) en el país. Esto luego de que el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica lo confirmara el pasado 1 de abril. La enfermedad, que le fue detectada a una menor, detonó la aplicación de protocolos y que se informara del asunto a la Organización Mundial de la Salud. Además, de manera preventiva, se indicó, en los estados de Durango y Coahuila se capacitó a personal en el uso de la Guía Nacional para la Preparación, Prevención y Respuesta ante un brote de influenza zoonótica y se iniciaron operativos de búsqueda intencionada de casos sospechosos. Los expertos en salud han advertido, para evitar cualquier problema de desinformación, que de acuerdo con la OMS, el riesgo para la salud pública por este virus es bajo.

ONU apunta a México por desapariciones

Y hablando del tema de las desapariciones, nos comentan que habrá que estar pendientes de las decisiones que ayer anunció el Comité contra la Desaparición Forzada de la Organización de las Naciones Unidas, el cual anticipó el inicio de un procedimiento con base en información que recibió, según la cual "la desaparición forzada se lleva a cabo de manera general o sistemática en el territorio que es jurisdicción de México". La primera acción que llevará a cabo será la de solicitar información al país dentro de las próximas semanas, según se dijo, "sin prejuzgar sobre las siguientes etapas del procedimiento. Fue el presidente del Comité, el francés **Olivier de Frouville**, quien dijo ayer que el objetivo es mantener con México cooperación y diálogo constructivos para alcanzar nuestro objetivo común, que no es sino la aplicación íntegra de la Convención Internacional contra las Desapariciones Forzadas". Pendientes.



El caso Carlota

Y del asunto del que muchos siguen pendientes es el de **Carlota N.**, de 74 años de edad, quien disparó contra dos personas por la presunta invasión de un inmueble en el municipio de Chalco. En esa historia, que se ha hecho viral por la difusión de un video del momento de los hechos, y la posterior creación en las redes de una especie de corrido, aún falta que un juez determine lo que ocurrirá tras la detención de la mujer y sus dos hijos, quienes fueron ayer trasladados a un penal, luego de haber permanecido en la agencia del ministerio público especializada en homicidios de la fiscalía mexiquense. Se ha informado por lo pronto que la autoridad ha determinado entregar la posesión del inmueble ubicado en la Unidad Habitacional Ex Hacienda Guadalupe, y que fue motivo de la disputa, en manos de **Mariana N.**, hija de Carlota. Se tiene previsto que hoy o a más tardar mañana se efectúe la audiencia inicial ante un juez, quien determinará si los detenidos quedan en prisión o enfrentan el proceso en libertad. Pendientes.

El tramo final de El Insurgente

Y fueron la Presidenta **Claudia Sheinbaum**, la gobernadora del Estado de México, **Delfina Gómez**, y la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, las que ayer recorrieron juntas las obras del Tren Interurbano México-Toluca, en particular el puente atirantado que representa la última parte del tren El Insurgente. "Una magnífica obra", señaló Sheinbaum en una publicación en redes con una imagen de su recorrido en el sitio al que llegaron tras subir varias decenas de escalones. Interesante, nos comentan, que la obra que se demoró por tanto tiempo y a la que le sobraron problemas en su ejecución, está en su etapa final y habrá de ser inaugurada ya completa por tres mujeres. Del puente que ayer supervisaron se informó por lo pronto que cruza una zona de Santa Fe, con un claro central de 200 metros, con dos torres principales, una de 65 metros y otra de 75 metros de altura. El avance de construcción es del 70% y estará listo en diciembre.

Preferencias rumbo al 27

Y a quienes cayeron muy bien los resultados de una encuesta elaborada para el portal de noticias Latinus fue a la dirigencia de Movimiento Ciudadano. Y es que resulta que la medición arroja que los naranjas, que dirige **Jorge Máynez**, están desplazando en preferencias no sólo a los tricolores, como algunas otras mediciones previas apuntaban, sino también a los blanquiazules. Algo no están haciendo bien los partidos más "grandes" de la oposición porque en la medición se establece que en la preferencia efectiva, MC tiene 12 puntos, el PAN 11, el PRI 10, el Verde 8 y el PT 4. Otro de los datos de la mayor relevancia de esta encuesta es el de la fuerza que mantiene el partido Morena, que de calle se lleva a todos con 55 por ciento de la intención de voto si hoy fuera la elección de diputados. Pendientes.